

Fidel Castro: El levantamiento en Cienfuegos fue un combate verdaderamente resuelto y heroico



Tomado de Cubadebate

Se cumplen 60 años del levantamiento histórico en Cienfuegos. Fidel Castro, en su momento, recordó este hecho como un combate verdaderamente resuelto y heroico.

Desde la madrugada del 5 de septiembre de 1957, se produce el levantamiento armado en la ciudad de Cienfuegos. Inicialmente un grupo de combatientes pertenecientes al Movimiento 26 de Julio comienzan las acciones militares para la toma de puntos claves, luego todo un mar de pueblo se les une, entre ellos hombres, mujeres y adolescentes identificados con los ideales revolucionarios.

Al mando de estas acciones se encontraba Julio Camacho Aguilera, designado jefe militar de un grupo de oficiales en esta ciudad y contaba con el apoyo del cabo Santiago Ríos. El objetivo de este

levantamiento era tomar la ciudad por completo, la policía marítima, las estaciones de radio y comunicación y el cuartel de la Guardia Rural y de esta forma apoyar las acciones que se venían realizando en toda la isla de Cuba en torno a la lucha por la liberación nacional.

Este levantamiento estaba planificado para un 28 de mayo pero por cuestiones técnicas, y luego por denuncias realizadas en contra de los integrantes del 26 de Julio, se aplazó. El líder de la Revolución Cubana, al respecto, expresó un 5 de septiembre de 1977:

“Nadie es capaz de imaginarse la extraordinaria ayuda que habría significado para los combatientes de la Sierra Maestra el alzamiento programado para el 28 de mayo y la apertura de un segundo frente guerrillero en las montañas del Escambray.”

“No pudimos mantener entonces el Cayo, no pudimos mantener el Colegio San Lorenzo, ni el Ayuntamiento, ni el parque Martí, ni la ciudad... No lo tomamos entonces, pero lo tomamos después, y lo tiene nuestro pueblo ahora definitivamente y para siempre. Y hoy somos dueños de nuestra Patria, no solo porque supimos conquistarla, sino porque supimos también defenderla digna y heroicamente”

En el discurso por el XX Aniversario del levantamiento en Cienfuegos, Fidel planteaba:

“el hecho del levantamiento de Cienfuegos significó un aliento moral extraordinario para los combatientes de la Sierra Maestra. Ya la tiranía no podía continuar hablando de la unidad de sus fuerzas armadas. Es conveniente señalar que este fenómeno que se produce en Cienfuegos es sumamente interesante, porque indiscutiblemente que la tiranía se mantenía apoyada en las fuerzas armadas”.

Las ideas mientras tengan cimientos fuertes y sean justas se propagan con mayor potencia, por eso el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz expresó:

“Pero es muy notable que en fecha tan temprana como el 30 de noviembre de 1956, ya un grupo de marinos cienfuegueros trabajara junto al 26 de Julio. Y que el 5 de septiembre de 1957 hubiesen luchado junto con los combatientes del 26 de Julio. Eso demuestra que cuando una idea es justa, una causa es justa, se abre paso aun en las filas del enemigo”.

La entrega, el heroísmo y la impronta revolucionaria se refleja cuando Fidel expresó:

“Esos son los frutos del heroísmo del Moncada, del 30 de Noviembre, del Granma, del 13 de Marzo y del 5 de Septiembre. Esos son los frutos del heroísmo y de los ejemplos que nos legaron los que nos precedieron. Y cada generación tiene su tarea. Ellos tuvieron que asaltar cuarteles y morir en las calles de las ciudades y los campos, ellos no tuvieron el privilegio de hacer fábricas y hacer hospitales, de hacer escuelas; ellos nos dejaron esa herencia, y cada generación tiene su hora, cada generación tiene su tarea”.

Al conmemorarse el 20 aniversario de tan heroica gesta Fidel dijo:

“Pienso que algún día habrá que hacer algo mejor, algún día en esta ciudad habrá que erigir un monumento al pueblo, a los combatientes revolucionarios y a los marinos caídos. Es cierto que a la Revolución le faltan muchos monumentos —ya lo hemos dicho otras veces—: hace falta en Santiago de Cuba, hacen falta en muchos lugares. Pero en estos años arduos de consolidación de la Revolución, de trabajo diario, poco tiempo hemos tenido en realidad para dedicar la atención que merecen esos hechos y para perpetuar el recuerdo de aquellos que cayeron, de aquellos que se sacrificaron y que jamás deberán borrarse del corazón y del pensamiento de las futuras generaciones”.

El 5 de septiembre de 1992 en el acto por el XXXIX Aniversario del asalto al cuartel Moncada y XXXV Levantamiento de Cienfuegos, Fidel expresó:

“En 1957, se estaba combatiendo todavía en la ciudad de Cienfuegos, fue un combate verdaderamente resuelto y heroico.”

Fidel caracteriza a Cienfuegos dentro de la historia de la Revolución Cubana:

“Cienfuegos siempre estuvo también en primera línea en las luchas patrióticas y revolucionarias; lo estuvo en la última guerra de liberación con su heroica hazaña del 5 de Septiembre, en la lucha contra los bandidos, en la lucha contra los mercenarios de Girón, pues de Cienfuegos salieron fuerzas a combatir contra los mercenarios. Cienfuegos ha estado siempre en pie de lucha, Cienfuegos ha estado siempre firme en todos los momentos de la historia de la Revolución”.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/140433-fidel-castro-el-levantamiento-en-cienfuegos-fue-un-combate-verdaderamente-resuelto-y-heroico>



Radio Habana Cuba